## Los OVNIS y yo

## Sum Ergo Cogito

Jorge A. López



Mi fijación en los OVNIS empezó a temprana edad, cuando salía a tratar de ver a Santa Claus en su trineo. Más tarde supe que yo no era el único y que la "cultura" OVNI era - y sigue siendo - un fenómeno extendidísimo. Mi curiosidad creció cuando me enteré de los miles de reportes de avistamientos y encuentros

cercanos. Recuerdo con nostalgia el sentimiento que me invadió al terminar de ver la película "El carruaje de los dioses" basada en el libro de Erich von Däniken. Era un cálido sentimiento de tener una grata y bondadosa compañía - pseudosupervisión - de esos seres ultrainteligentes que vigilaban nuestra civilización. ¡Ya la hicimos! me dije - ya nada puede salir totalmente mal con la humanidad. Pero los años pasaron y sum ergo cogito (soy, por ende pienso) seguí buscando y me enteré de los reportes de la CIA sobre los OVNIS, el fracaso del proyecto SETI, del encarcelamiento por fraude de von Däniken, del reporte Roswell de la Fuerza Aérea de los EUA, y de muchas cosas más. Para aquellos que aun buscan a Santa Claus, les preparé un Resumen Ejecutivo del estado de cosas OVNIescas para balancear la mala influencia que a veces publicamos en El Reto.

Avistamientos de OVNIs. Ha habido avistamientos de OVNIs en cientos de lugares del planeta, en la mayoría de los casos hay testigos oculares, en otros muchos casos se han tomado fotografías o videos. Tomándolo en su justo valor, el hecho de que alguien vea un OVNI significa que

Alguien vió - o creyó haber visto - algo volando por ahí, el que lo vió no sabe que era, y nada más.

Fuera de eso, todo lo demás es especulación. De ser cierto que algo pasó volando por ahí, ¿que nos hace suponer que era algo de orígen extraterrestre? ¿Acaso se puede demostrar que no era un meteoro, un satélite desintegrándose (acuérdense de la bola que cayó en Durango, El Reto, 29/10/99), una parvada de aves, un avión, un globo climatológico, o un efecto físico como un mirage?

Los avistamientos son cosa reciente. Nunca antes de la invención de la aviación o de la existencia de medios de difusión masiva hubo este tipo de avistamientos. Estos empezaron con frecuencia en países con mayor actividad aérea y periodística hace unos 50 años. En 1947 el piloto Kenneth Arnold reportó haber visto 9 artefactos en forma de boomerangs, esto fue reportado en los periódicos como un avistamiento de platillos voladores en forma de disco (no de boomerang), semanas más tarde hubo cientos de reportes en todos los EU de avistamientos de platillos voladores "redondos".

El derecho Romano y el argumentum ad ignorantiam. La ley -y la lógica- nos dice que nadie es culpable hasta que se demuestre lo contrario. El argumento generalmente esgrimido por los defensoras del crisco estatorestre de los CVNIS es el legisla de la crisco estatorestre de los CVNIS es el legisla de la crisco estatorestre de los CVNIS es el legisla de la crisco estatorestre de los CVNIS es el legisla de la crisco estatorestre de los CVNIS es el legisla de la crisco estatorestre de los contratorestre de los contratorestre de la crisco estatorestre de los contratorestre de la crisco estatorestre de los contratorestre de los contratorestre de la crisco estatorestre de la crisco estatorest

sores del origen extraterrestre de los OVNIS es el argumentum ad ignorantiam, es decir exactamente lo opuesto: todos los OVNIS son extraterrestres hasta que se demuestre lo ¿Como contrario. demostrar que algo no es extraterrestre?Esto es especialmente difícil si las ú-nicas pruebas existentes son testimonios y fotografías bo-rrosas. Si los defensores de los alienígenos nos quieren hacer creer que algo es de orígen extraterrestre, pues que lo demuestren de una manera que no deje lugar a dudas.

Los astrónomos no ven OVNIS. Los avistamientos siempre son hechos por gente sin entrenamiento en observaciones celestes. Curiosamente los astrónomos aficionados y profesionales, que ven al cielo mucho mas tiempo que el resto de

nosotros, nunca ven OVNIS, ni fuera ni dentro de la tierra. ¡Ah! y aunque muchos pilotos de aviones sí ven OVNIS, los astronautas no, ya sean Rusos o Americanos.

El proyecto Libro Azul. La Fuerza Aérea de los EUA mantuvo una investigación de 22 años siguiendo la pista de



cientos de avistamientos. La conclusión fue que ninguno de los objectos reportados e investigados representaban una amenaza para la seguridad de los Estados Unidos. Los reportes aseguran que de todos los avistamientos, tan solo el 2 % no se pueden explicar, debido principalmente a la falta de mayor información. El programa de televisión "Proyect UFO" de NBC, sin embargo, falsificó los resultados del reporte y produjo un documental con resultados falsos.

El Reporte Condon. La Universidad de Colorado contrató a Edward Condon para dirigir a un grupo de científicos investigadores en un estudio del fenómeno OVNI. El reporte final afirmó que en los últimos 21 años no se ha logrado descubrir nada de valor científico en el estudio de los OVNIS.

El estudio de la CIA. La CIA, en un estudio de archivos internos secretos hecho por la Oficina de Reconocimiento Nacional, concluyó que, de los avistamientos ocurridos entre 1950 y 1960, mas de la mitad eran de vuelos humanos. En particular los aviones espías A-12 y SR-71 (cuyo fuego de escape puede ser de color verde) que fueron ocultados por el gobierno de los Estados Unidos durante la guerra fría, lograron fomentar las sospechas de los OVNIólogos.

El reto de los 10,000 dolares. Philip Klass, autor y OVNIólogo, afirma que después de 30 años de investigar supuestos raptos de seres humanos por alienígenos no pudo encontrar un fenómeno que no se pueda explicar. Además agrega, "... en los casi 50 años desde el primer reporte de OVNIs, nadie ha podido presentar evidencia creíble". Pero, en caso de estar equivocado, Klass ha invitado a la población a reportar estos supuestos raptos al FBI, y si el Buró de Inteligencia Federal de los EUA dice que la historia es real y deciden investigar más, Klass de sus propios ahorros le dará \$10,000 al informante. Después de todo, una invasión alienígena representa una amenaza a la seguridad nacional, ¿o no?.

Santa Claus. Finalmente, y volviendo a mi infancia, ahora sé que Santa Claus y su trineo no es un OVNI sino un OVI (objeto volador identificado) y con más avistamientos que todos los OVNIS sumados a todas las apariciones de la virgen María, las del hombre de las nieves, las del monstruo de Loch Ness, y las del chupacabras. Y debido a que los que lo han observados son personas sanas, sin padecimientos mentales, honestas, sin ningún propósito oculto, y de diferentes culturas, entonces los avistamientos debe ser ciertos, y por lo tanto, Santa

Claus existe. No creo que el hecho que los informantes sean -por lo gene-ral- menores de 7
años tenga algo que ver en todo esto, ¿o

Conclusión. La OVNIlogía parece ser la mitología de nuestra epoca espacial. Así como antes se veían ángeles, hoy se ven objetos

filosófica necesita de este tipo de refuerzos que nos dan una conexión mas profunda con el universo. Al parecer, los dioses del Olimpo han sido reemplazados por viajeros espaciales.

necesidad

voladores.Nuestra

DECANO ASISTENTE DE CIENCIAS, UTEP. e-mail: lopez@panchovilla.utep.edu

"Avión espía SR-71 de los EUA comunmente confundido con OVNI por sus luces de escape verdes"